
 

COMSEA – CONSELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA ALIMENTAR E 
NUTRICIONAL SUSTENTÁVEL DE PETRÓPOLIS 

 
ATA DA ASSEMBLÉIA ORDINÁRIA 

 
ATA Nº 04/2017 

____________________________________________________________________ 
Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Segurança Alimentar – COMSEA, 

realizada aos três dias do mês de agosto, do ano de dois mil e dezessete, com a 

primeira chamada às nove horas e a segunda chamada as nove horas e trinta 

minutos, no Auditório Philippe Guédon, na Casa dos Conselhos Municipais Augusto 

Ângelo Zanatta, localizado na Avenida Koeller, nº 260, Centro, Petrópolis/RJ.  A 

reunião teve início com a palavra do Presidente Marcelo que solicitou a inversão da 

pauta para começar pelos informes da mesma, sendo a sugestão aprovada foi dado 

início a reunião. Sendo a assim, o conselheiro Jarbas fez o convite para participar e 

conhecer ciclistas para participar do movimento estimulando um estilo de vida 

saudável. Informe do Presidente Marcelo a respeito da data da próxima reunião que 

será aos quatorze dias de setembro às nove horas  primeira chamada e às nove horas 

e trinta minutos a segunda, na sala de reuniões da Câmara Municipal. Outro informe 

do Presidente foi o material entregue de economia solidária para que todos possam se 

informar mais sobre a feira estadual. Jarbas pontua ter barracas disponíveis para 

feirantes da economia solidária. Último informe a respeito da Primeira Conferência 

Municipal de Economia Solidária e eleição de conselheiros que se dará no dia quatro 

de setembro de 2017 no Auditório Philippe Guédon, na Casa dos Conselhos. Após 

finalizado os informes foi passado para o primeiro item da ata, PPA. O Presidente 

passou o informe sobre a reunião do ComCidade e o que aconteceu na mesma. Foi 

informado a respeito da audiência pública para apresentação das contas públicas e foi 

dada a data de até vinte e um dias para que fossem feitas propostas como Conselho 

para a mesma. Foi solicitado pelo Presidente um suplente para o ComCidade, o 

mesmo deve ser da sociedade civil. Foi indicada e eleita a conselheira Beatriz.  

Proposta de leitura das atas via online por meio do whatsapp para que todos leiam e 

façam comentários/alterações até domingo, aos seis dias do mês de setembro. Na 

segunda de manhã, aos sete dias de setembro, fica acordado de mandar a mesma 

para a Casa dos Conselhos após serem aprovadas e revisadas por todos. Presidente 

Marcelo informa que toda matéria do COMSEA será por meio de resolução. Próximo 

item da pauta a respeito da Logo do COMSEA, após diversas idéias a mesma que foi 

apresentada, por meio de votação foi aprovada. Próximo item da pauta sendo 



deliberação e novos procedimentos de organização dos conselhos junto a 

coordenação da Casa dos Conselhos a respeito da reunião para as normativas. O 

Presidente Marcelo explicou e informou aos conselheiros os novos procedimentos 

incluindo o resumo que terá de ser entregue após cada reunião na Casa dos 

Conselhos e a pauta podendo ser entrega após a reunião ou após a reunião seguinte, 

não podendo mais ter pautas acumuladas por conselhos. Sendo finalizado o assunto, 

passando para o próximo item da pauta. Proposta de recomposição de representantes 

do COMSEA, após a saída de alguns conselheiros, algumas cadeiras se tornam 

disponíveis além de algumas outras que estavam vagas. Presidente propõe a abertura 

por meio de resolução para instituições se apresentarem para preencher as cadeiras 

vagas. Será enviada uma minuta para os conselheiros, na mesma terá os requisitos 

necessários, para que todos estejam a par das regras, quais cadeiras estão vagas, 

entre outros itens necessários para melhor preencher cadeiras disponíveis de forma a 

melhor atender as necessidades da população e alcançar os objetivos do conselho 

com participantes ativos. Fica acordado que por meio de resolução retirará 

conselheiros que excederam o limite de faltas e solicitará novos representantes. Após 

finalizado este item foi dado prosseguimento para próximo assunto da pauta. Próximo 

assunto a respeito da Organização das Comissões Permanentes e das Câmaras 

Temáticas. Atualmente não há nenhuma funcionando. O Conselho possui três 

Câmaras Temáticas e três Comissões, foi feita a proposta de após disponibilizar 

material para estudo e análise e então na próxima reunião abordar temas e tentar 

reuni-los para que em uma câmara temática e uma comissão seja possível abordar 

todos os assuntos. Após aprovação todos concordam com a idéia de analisar o 

assunto e debate para a próxima reunião aos quatorze dias do mês de setembro. 

Prosseguindo para o próximo item com a aprovação de todos para abordar o tema de 

modificação de regimento, modificações nas representações do poder público devido 

a modificação nas nomenclaturas das secretarias e foi pontuado as cadeiras que 

existem no Conselho e instituições que podem preencher. A proposta feita pelo 

Presidente é de readequar cadeiras para que possam abranger um tema maior e 

contemplar instituições atuantes no Conselho e após aprovação da idéia pelos 

conselheiros o Presidente se dispõe a consultar um advogado para que seja possível 

fazer as alterações da melhor forma possível de forma correta. Após aprovação é 

dado prosseguimento para próximo tema sobre CAISAN para estudar melhor o 

assunto e o SISVAN a fim de buscar alternativas para conseguir fundos para o 

Conselho. Fica acordado para todos os conselheiros analisar e estudar o material para 



melhor estruturação de idéias para a próxima reunião. Sendo assim o próximo item a 

ser pautado sendo o plano. O mesmo foi publicado somente em janeiro do ano de 

dois mil e dezessete, porém é necessário que tenha o nome do Prefeito vigente no 

ano da publicação e será necessário por meio de resolução uma republicação com o 

nome dos poderes públicos vigentes. Fica aprovado pelos conselheiros a solicitação 

para republicação. Como último assunto da pauta, a Conferência. Foi aprovada que 

seja mantida a comissão e que a possível data seja para o mês de outubro, fica 

acordado que a comissão se reúna e mande relatório sobre os avanços para o 

Conselho. A apresentação do plano será na Conferência, tendo como segundo eixo 

elencar e apresentar as prioridades. Usando o plano como base para elencar no PPA 

se for possível mandar até o dia vinte e um de agosto, data limite para enviar para o 

PPA. Caso não for possível, fica aprovado e acordado por todos os conselheiros que o 

Presidente Marcelo mande suas propostas para o PPA.  

 

Sem mais assuntos para a reunião em plenária, finalizada a sugestão de pauta para a 

próxima, a mesma terminou às onze horas e vinte e cinco minutos, sendo a presente 

assinada pelo Presidente e pela 1ª Secretária. 
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